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Ao trigésimo dia do mês de outubro de dois mil e vinte, às oito horas e quinze minutos,
reuniu-se virtualmente através da plataforma Google Meet, de acordo com as medidas de
distanciamento social adotadas pela Universidade Federal do Pará devido à pandemia de
Covid-19, o Conselho do Campus Universitário de Tucuruí - CAMTUC, convocado por meio do
Ofício Circular Nº 055/2020 - SE/CAMTUC/UFPA, com a participação dos senhores
conselheiros: Professor Wassim Raja El Banna - Coordenador Geral do CAMTUC; Professora
Viviane Almeida dos Santos - Vice Coordenadora do CAMTUC; Diego Dias - Coordenador de
Planejamento, Gestão e Avaliação; Professora Vanessa Conceição dos Santos -
Representante do CONSEPE; Professor Otávio Noura Teixeira - Diretor da FECOMP;
Professor Caio Carvalho Moreira - Representante docente da FECOMP; Professor Leopoldo
Pacheco Bastos - Diretor da FEM; Professor Douglas Neves Garcia - Representante Docente
da FEM; Professora Etiene Elayne Meireles - Diretora da FAESA; Professor Marlon Braga dos
Santos - Diretor da FEC; Professora Fernanda Pereira Gouveia - Representante Docente da
FEC; Professor Rafael Suzuki Bayma -Diretor da FEE; Professor Cleison Daniel -
Representante Docente da FEE; Professor Aarão Ferreira Lima Neto - Diretor do NDAE;
Professor Junior Hiroyuki Ishihara - Representante Docente do NDAE; Marta Macedo Matos de
Araújo - Representante Técnico Administrativo; Luiz Carlos de Souza Barbosa - Representante
Técnico Administrativo. Registrou-se ainda a presença dos participantes: Secretária Executiva
Pollyanna Cristina Lima Veiga , Mirella Bastos Sampaio Rodrigues e Grazielle Tigre. Ausência
Justificada: César Juan Alarcón Llacctarímay e Wivian de Figueiredo Góes Ferreira. 1.

 O Coordenador do CAMTUC cumprimentou a todos os participantes e fez aABERTURA.
primeira chamada. Não havendo quórum, aguardou-se o tempo regimental. 2.

Prof. Wassim fala da nomeação do professor Emmanuel e professorCOMUNICAÇÕES. 2.1. 
Gilmar à reitoria da UFPA, e que, com isso, o professor Gilmar havia prometido estar visitando
todos os Campi do interior, sendo o de Tucuruí um dos primeiros. A visita foi agendada e ele se
encontra presente, no dia da reunião, para realizar algumas visitas às instalações, o que
coincidiu com a discussão referente ao ENADE. Informa que está agendada a visita aos
laboratórios de Engenharia Civil e Sanitária e Ambiental ainda pela manhã e pela parte da tarde
haverá reunião com servidores do Campus e em seguida com os discentes, para apresentar
plano de gestão e receber demandas.  Em seguida, fala sobre o debate que será promovido2.2.
pelo Campus com os candidatos à prefeitura de Tucuruí, uma ação importante para levar



informação à população da cidade. Explicou que a princípio o debate deveria ser realizado
presencialmente, em parceria com a UEPA e IFPA, em seus respectivos Campi, mas que
devido à pandemia teve que ser mudado. O convite foi enviado a todos os candidatos, mas
apenas 4 (quatro) confirmaram presença. Será transmitido pelo site do Camtuc,  e facebook

 e já está sendo divulgado a todos com data para acontecer no dia 04/11 às 19h.youtube  3.
Prof. Wassim propõe que o ponto de pauta “Alteração do art. 181 doPROPOSIÇÕES. 3.1. 

Regimento Geral da UFPA-CIAC” seja discutido por último e os conselheiros aprovam a
mudança. A4. APROVAÇÃO DA ATA DA 06ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE 30/09/2020. 
Secretária Executiva Pollyanna Cristina informa que não houve sugestões de alteração na ata e
que já foi incluída ao SIPAC e despachada documentações com a mesma. Na sequência, prof.
Wassim coloca em votação, não havendo discussão, a ata supracitada é aprovada.  5. ORDEM
DO DIA. 5.1. Aprovação do Resultado Final do Concurso para Magistério Superior, da
Faculdade de Engenharia Civil, para o Campus Universitário de Tucuruí. Tema: Cálculo e

Raphael Teixeira. A Sec. Executiva explica que o concursoSistemas Estruturais. Relator: 
ocorreu antes da pandemia e que foi despachado via , pois a documentaçãoAd Refrendum
física se encontrava no Campus, sendo possível aprovar somente agora. Em seguida, realiza a
leitura do Parecer nº 07/2020 - CAEG/CAMTUC/UFPA, o qual aprova o resultado do concurso,
tendo como 1ª colocação, sendo aprovado e classificado, o candidato Manoel José Mangabeira
Pereira Filho e 2ª colocada, aprovada, a candidata Daniele Gomes Carvalho. Teve como banca
Prof. Dr. Aarão Ferreira Lima Neto - Presidente, Prof. Dr. Cleison Daniel Silva - Membro, Prof.ª
Dr.ª Carolina Coelho da Rosa - Membro. Prof. Wassim coloca o ponto de pauta em discussão
e, não havendo objeção, é aprovado. 5.2. Aprovação do Plano de Processo Seletivo
Simplificado referente ao Processo Seletivo Simplificado para Professor Substituto, da
Faculdade de Engenharia Mecânica, para o Campus Universitário de Tucuruí. Tema:

Raphael Teixeira. A Sec. Executiva fala que oMateriais e Processos de Fabricação. Relator: 
processo já se encontra na PROGEP para iniciar a abertura do PSS, tendo sido despachado
via . Em seguida, realiza a leitura do Parecer nº 06/2020 -Ad Referendum
CAGE/CAMTUC/UFPA, o qual aprova o PSS tendo como Banca Examinadora Prof. Dr.
Douglas Neves Garcia - Presidente, Prof. Dr. Wassim Raja El Banna - Membro, Prof. Dr.
Walber Alexandre do Nascimento - Membro e Prof. Me. Maciel da Costa Furtado - Suplente.
Prof. Junior questiona a titulação dos candidatos para o concurso e prof. Wassim explica que é
permitida pelo MEC a titulação de graduado para professor substituto e que foi feito dessa
forma, pois o PSS já havia sido aberto anteriormente com requisito de titulação de Mestre,
entretanto não havia tido inscrições, por isso a flexibilização. Não havendo mais nada a discutir,
o ponto é colocado em votação e é aprovado pelos conselheiros. 5.3. Indicação de Comissão

Viviane Almeida. Prof.ª Viviane com a palavra fala que a motivaçãode Graduação. Relatora: 
da abertura da Comissão é devido à última nota do ENADE ter sido baixa para algumas
faculdades e a necessidade de se elevar as notas dos cursos com medidas mais assertivas.
Informa que já foram realizadas diversas ações e que ainda há algumas necessidades em
relação à infraestrutura, acervo de biblioteca e alteração de PPC’s, visto que este último é um
processo demorado. Informa que entrou em contato com a Prof.ª Alina da PROEG, que
informou que se o processo de alteração de PPC estiver pronto para aprovação no CONSEPE,
é possível realizar a alteração em até 3 (três) meses. Em seguida, informa a composição da
Comissão de acordo com a tabela abaixo, onde terá alocação de 2h de carga horária para a
Presidência e 1h para as demais Representações.

Comissão de Graduação

Representação da Coordenação Acadêmica 
Viviane Almeida dos Santos - Presidente

Representação do Núcleo Docente Estruturante - NDE
Leopoldo Pacheco Bastos

Caio Carvalho Moreira
Carolina Coelho da Rosa



Ewerton Ramos Granhen
Etiene Elayne Meireles Rocha

Representação das Direções das Faculdades
Otávio Noura Teixeira

Adonney Allan de Oliveira Veras
Grazielle Tigre de Souza
Maciel da Costa Furtado

Rafael Suzuki Bayma
Jefferson Souza Costa

Etiene Elayne Meireles Rocha 
Vanessa Conceição dos Santos

Representação dos Discentes (Turmas e Centros Acadêmicos) 
Alexandre Carlos Sassim Neto

Samantha Helem Machado Tenório
Sara Priscilla Nunes Oliveira
Alex Conceição dos Santos

Robson Alho dos Santos
Kaliel Wisley Pereira dos Santos

Joicy Milena da Conceição
Emilda Oliveira

Renuá Almeida Meireles
Lyandra Araújo da Silva

Amanda Lima
Jaciara Freitas
Eduarda Sousa

Emanuelle Gomes
Quetulem Alves

Matheus Carvalho
Wesley Espindola

Representação das Divisões de Ensino, Extensão, Assistência Estudantil e Secretaria
Acadêmica

Rosinete Silva Macedo

Marta Macedo Matos de Araújo

Wiviam de F. Góes Ferreira

Novax Sacramento Reis

Representação dos Técnicos Administrativos

Edilberto Guimarães Rodrigues

Representação do Grupo de Pesquisa E-práxis

Ildenê Freitas da Silva Mota

Representação da Comissão Própria de Avaliação - CPA

Ezequiel de Andrade Belo



Prof.ª Viviane finaliza dizendo que trás a aprovação no conselho para que se possam iniciar os
trabalhos e planejamentos. Em seguida, o ponto de pauta é colocado em discussão e, não
havendo, é colocado em votação, e é aprovado.  5.4. Aprovação do Núcleo Docente

Relator: Raphael Teixeira.Estruturante da Faculdade de Engenharia Sanitária e Ambiental. 
A Sec. Executiva realiza a leitura do Parecer nº 08/2020 - CAEG/CAMTUC/UFPA, o qual a
Comissão aprova a Instituição do Núcleo Docente Estruturante - NDE da FAESA sendo
composto por Etiene Elayne Meireles da Rocha - Presidente, Francisco das Chagas de Oliveira
Cacela Filho - Membro, Raynner Menezes Lopes - Membro, Vanessa Conceição dos Santos -
Membro, César Juan Alarcón Llacctarímay - Membro, Júnior Hiroyuki Ishihara - Membro e
Yarnel de Oliveira Campos - Membro. Na sequência o Presidente do Conselho coloca em
discussão, não havendo, coloca em votação, e o ponto de pauta é aprovado. 5.5. Aprovação
de Indicação de Banca para Progressão Funcional do Docente Ednaldo Barros Lopes
Júnior, de Adjunto C - Nível I para Adjunto C - Nível II, pelo período de interstício de

 Relatora: Carolina Coelho. A Sec. Executiva Pollyanna realiza a25/10/2018 a 25/10/2020.
leitura do parecer nº 32/2020 - CALEEN/CAMTUC/UFPA, o qual aprova a nomeação dos
seguintes docentes para compor a banca: Prof. Dr. Karlo Queiroz da Costa - Presidente, Prof.
Dr. Bruno Merlin - Membro, Prof. Dr. André Luiz Amarante Mesquita - Membro, Prof. Dr.
Ewerton Ramos Granhen - Suplente, os quais atendem todas as exigências em resolução. O
ponto de pauta é colocado em votação, e, não havendo discussão, é aprovado. 5.6.
Homologação e Convalidação de Estágio Probatório do Servidor Adonney Allan de

Carolina Coelho. A Sec. Executiva realiza a leitura do parecer nºOliveira Veras. Relatora: 
21/2020 - CALEEN/CAMTUC/UFPA, o qual aprova a homologação e convalidação do 3º ciclo
de estágio probatório do servidor Adonney Allan de Oliveira Veras que obteve conceito
EXCELENTE no 3º ciclo e no resultado final. Prof. Wassim coloca em discussão, não havendo,
coloca em votação, e o ponto de pauta é aprovado. 5.7. Homologação e Convalidação do 1º

A Sec. ExecutivaCiclo de Estágio Probatório da Servidora Ana Roberta Pinheiro Moura. 
Pollyanna explica que para 1º e 2º ciclo de estágio probatório a avaliação é feita apenas pela
chefia imediata do(a) servidor(a) e pela Coordenação do Campus, sendo o servidor Wassim
Raja El Banna a chefia imediata da servidora Ana Roberta Pinheiro Moura, o qual aprovou o 1º
ciclo de Estágio Probatório da mesma. O Presidente do Conselho colocou em discussão, não
havendo, colocou em votação, e foi aprovado o ponto de pauta. 5.8. Homologação e

A Sec.Convalidação do 1º Ciclo de Estágio Probatório do Servidor Celio Farias da Silva. 
Executiva explica que o servidor compõe a Divisão de Avaliação e Ensino do Campus, devido à
permuta entre servidores com a servidora Ana Rosa. O 1º ciclo do servidor foi aprovado pela
chefia imediata e pela Coordenação do Campus. O ponto de pauta é colocado em votação, e,
não havendo discussão, é aprovado.  5.9. Homologação e Convalidação do 1º Ciclo de

A Sec. Executiva falaEstágio Probatório do Servidor Francisco Jarmeson Silva Bandeira. 
que o servidor Francisco Jarmeson Silva Bandeira é docente da Faculdade de Engenharia
Mecânica, e tem como chefia imediata o docente Leopoldo Pacheco Bastos, o qual aprovou o
1º ciclo de estágio probatório do servidor, também aprovado pela Coordenação do Campus. O
ponto de pauta é colocado em votação, e, não havendo discussão, é aprovado. 5.10.
Homologação e Convalidação do 1º Ciclo de Estágio Probatório do Servidor Walber

A Sec. Executiva fala que o servidor Walber Alexandre também éAlexandre do Nascimento. 
docente da Faculdade de Engenharia Mecânica, tendo como chefia imediata o docente
Leopoldo Pacheco Bastos, o qual aprovou o 1º ciclo de estágio probatório do servidor, sendo
também aprovado pela Coordenação do Campus. Em seguida, prof. Wassim coloca o ponto de
pauta em discussão, não havendo, é aprovado pelos conselheiros. 5.11. Homologação e
Convalidação do 2º Ciclo de Estágio Probatório do Servidor Marco Tulio Amaris

A Sec. Executiva fala que o servidor Marcos Tulio Amaris Gonzalez é docente daGonzalez. 
Faculdade de Engenharia de Computação, e teve sua avaliação feita pela sua chefia imediata o
docente Otávio Noura Teixeira, juntamente com o servidor e a Coordenação Geral do Campus,
na qual o mesmo foi aprovado. O ponto de pauta é colocado em votação, e, não havendo
discussão, é aprovado. 5.12. Aprovação da Coordenação Geral dos Laboratórios da
FAESA para o docente Yarnel de Oliveira Campos, com período de vigência de 08/2020 a

Relatora: Carolina Coelho. A Secretária07/2021 e com alocação de carga horária de 10h. 



Executiva Pollyanna apresenta o parecer nº 22/2020 - CALEEN/CAMTUC/UFPA, no qual a
Comissão deu parecer favorável à Coordenação Geral dos Laboratórios da FAESA para o
docente Yarnel de Oliveira, pelo período de (doze) 12 meses, com alocação de (dez) 10 horas
de carga horária. O ponto de pauta é colocado em votação, e, não havendo objeção, é
aprovado.  5.13. Aprovação da Coordenação do Laboratório de Meio Ambiente para a
docente Aline Furtado Louzada, com período de vigência de 08/2020 a 02/2021 e sem

Relatora: Carolina Coelho. alocação de carga horária. 5.14. Aprovação da Coordenação de
TCC para o docente Raynner Menezes Lopes, com período de vigência de 08/2020 a

Relatora: Carolina Coelho. 07/2022 e sem alocação de carga horária. 5.15. Aprovação da
Coordenação do Laboratório de Hidráulica para o docente Raynner Menezes Lopes
como, com período de vigência de 08/2020 a 07/2022 e sem alocação de carga horária. 
Relatora: Carolina Coelho. 5.16. Aprovação da Coordenação do Laboratório de Hidrologia,
Climatologia e Recursos Hídricos para o docente Yarnel de Oliveira Campos, com

Relator: Caioperíodo de vigência de 08/2020 a 07/2022 e sem alocação de carga horária. 
Carvalho. 5.17. Aprovação da Coordenação do Laboratório de Microscopia e
Coordenação do Laboratório de Gestão de Resíduos para a docente Etiene Elayne
Meireles da Rocha, com período de vigência de 08/2020 a 07/2022 e sem alocação de

Relator: Luan Pinheiro. carga horária. 5.18. Aprovação da Coordenação do Laboratório de
Geoprocessamento para o docente Francisco das Chagas de Oliveira Cacela Filho, com

Relator: Caioperíodo de vigência de 08/2020 a 07/2022 e sem alocação de carga horária. 
Carvalho. 5.19. Aprovação da Coordenação do Laboratório de Tratamento de Águas
Residuárias e da Coordenação do Laboratório de Controle e Monitoramento da
Qualidade da Água para a docente Vanessa Conceição dos Santos, com período de

Relator: Célio Farias. vigência de 08/2020 a 07/2022 e sem alocação de carga horária. 5.20.
Aprovação da Coordenação de Atividades Complementares e de Extensão para a
docente Vanessa Conceição dos Santos, com período de vigência de 08/2020 a 07/2022 e

Relatora: Carolina Coelho. A Sec. Executiva Pollyannasem alocação de carga horária. 
sugere que seja solicitado aos (às) conselheiros (as) apenas a leitura dos pontos de pauta
acima, fazendo aprovação em bloco, pois os mesmos são referentes à aprovação de
coordenações, possuem parecer favorável e não possuem alocação de carga horária. O
Presidente do Conselho propõe a aprovação em bloco dos pontos de pauta, e na sequência,
não havendo objeção por parte dos (as) conselheiros (as), realiza a leitura dos mesmos. Na
sequência são colocados em discussão, e, não havendo objeção, os pontos de pauta são
aprovados. Relator: Luiz5.21. Alteração do art. 181 do Regimento Geral da UFPA-CIAC. 
Alberto. É apresentado o parecer nº 10/2020 - CLN/CONSUN/UFPA, e o Prof. Wassim explica
que o parecer tem por objetivo propor uma alteração no art. 181 Regimento Geral da
UFPA-CIAC o qual se refere aos responsáveis pelas assinaturas dos diplomas, e explica que
há uma portaria do MEC que torna obrigatória a confecção dos diplomas digitais, e que nesse
ponto, aliado aos problemas que os Campi dos interiores estão tendo com relação à demora de
assinaturas por parte dos representantes dos Campi, o CIAC propôs essas alterações, onde se
tinha primeiramente a necessidade de ter assinatura do Diretor ou Coordenador da
Subunidade, do diplomado (a), Diretor ou Coordenador da Unidade Acadêmica e do Reitor,
com a alteração passará a serem necessárias apenas as assinaturas do Pró-Reitor respectivo,
do diplomado (a) e do Reitor, visando agilidade na confecção do diploma e redução de custos
na aquisição de certificados de assinatura digital, uma vez que esses diplomas passarão a ser
emitidos de forma digital. Entretanto, fala que essa proposta foi recusada, devido à
necessidade histórica de que haja pelo menos a assinatura do Coordenador da respectiva
unidade. Continua dizendo que em reunião no NDAE foi proposto a substituição da assinatura
do Pró-Reitor pela assinatura do Coordenador da respectiva Unidade, visto que os mesmos já
possuem certificado de assinatura digital devido a outros processos, não gerando custos
adicionais e preservaria a identidade Multicampi da UFPA. Continua sua fala dizendo que o
docente Junior Ishihara levou a proposta à servidora Julieta - CIAC e que foi considerado
plausível a alteração, sendo agora colocada a proposta em discussão no Conselho do Campus.
Com a fala, o docente Junior ressalta que essa proposta inicial foi feita pela servidora Julieta,
mas que a proposta apresentada pelo NDAE foi considerada mais viável, e que a mesma agora



solicitou que essa nova proposta fosse discutida em todas as unidades. Prof. Bayma questiona
o porquê da necessidade da assinatura do Pró-Reitor e foi repassado que seria apenas para
agilizar o processo de emissão dos diplomas. Não havendo mais o que discutir, o Presidente do
Conselho questiona se todos estão de acordo, não havendo objeções, é colocado em votação
e o ponto de pauta deliberando que conste a assinatura dos Coordenadores de Campi. 6.

Não Houve. Não havendo nada mais a tratar o Presidente do Conselho doINDICAÇÕES: 
CAMTUC agradeceu a participação dos membros e deu por encerrada a sessão - às 9h30min.
A reunião foi gravada em vídeo. E, para constar, será lavrado a presente Ata, que após
aprovada, vai assinada pelo Presidente do Conselho, e por mim, Pollyanna Cristina Lima Veiga,
Secretária Executiva do Campus Universitário de Tucuruí, e demais conselheiros e
conselheiras presentes.
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